
池田町教育委員会 10月定例会の概要 

 

日   時   令和 2年 10月 22日（木） 午後 3時～午後 5時 26分 

場   所   教育会館 2階会議室 

出 席 者 

 委員     竹内教育長、小澤教育長職務代理者、森泉委員、松澤委員、後藤委員 

 欠席委員  無 

事務局 学校保育課長、学校保育課長補佐、学校保育係長、池田保育園長、池田児童

クラブ長、生涯学習課長、総合体育館長、創造館長、文化財保護推進室長、

学校支援コーディネーター、学校教育指導員 

 書記  学校保育係長 

 傍聴  無 

 

 

１  報告 

（１）教育長業務報告  

・9月 29日の大北市町村教育委員会連絡会では、池工を含めた旧 11・12通学区の

高校再編の動きについて、来年度に向けて新たに懇談会等を開催するなどの方向

性が検討された。来年は池工 100周年の節目の年である。池工は引き続き大事に

していきたい。住民の意見を聞きながら有意義な内容にしたい。10 月 5 日は池

工の公開授業が行われた。高瀬中生徒の参加者が昨年より多かったようだ。10月

20 日には高瀬中でパラスポーツ大会（ダイバーシティーセミナー）が実施され

た。車いす体験会であったが、今までの中学校の取り組みから、多様性について

の理解が進んでいるのではと感じている。10 月 8 日には軽井沢の風越学園に視

察研修をした。 

 

 （２）諸報告 

   ■学校 

・10月２日  高瀬祭 

・10月 18日  会染小運動会 

    － 修学旅行の行き先は。池田小学校が山梨方面に一部予定している場所がある

が基本的に小中学校ともに県内での旅行となる。 

■認定こども園 

・10月 12日 運動会（両園） 

競技を減らし時間を短縮したり、保護者の人数制限をしたりといつもとは違う運

動会でした。 

 

■池田児童クラブ・会染児童センター 



       ・放課後子ども教室を通常どおり開催できた。 

  ・竹枝地域コーディネーターが亡くなられた。 

 

■文化財・記念館 

・高瀬川河川敷に絶滅危惧種「カワニガナ」を発見。松川村吉富さんより 

 

■公民館 

・みんなの文化祭 

展示のみ （10月 30日～11月１日） 

芸能発表は歌唱等を除き開催 （11月３日） 

 

・交流センターかえで 

公民館入館者   9月末累計 59,550人 

図書館入館者   9月末累計 31,913人 

（計）          91,463人 

 

■図書館 

・11月７日、８日 図書館まつり 

一周年記念講演会「広津が小説の舞台に ～物語に込めた思いとは～」 

講師 作家 吉橋通夫氏 

 

■クラフトパーク 

・９月 25 日夕方、水道課より休憩施設（レストラン臣喰館）前より漏水発生の連 

絡。17:00過ぎ復旧工事開始。9月 26日、レストランは営業不可、同日 17:00頃

に給水管取替修理の工事完了。玄関前入口は只今修復工事中。 

・10 月 11 日まで「早起きスケッチ会」参加者作品を創造館ロビーに展示。池田美

術協会の協力申し出により、11 月にも「秋のスケッチ会」開催を予定、準備中。 

 

■総合体育館 

・10月 11日 体協ソフトボールクラブ ホームランダービー 20名参加 

   

   池田小学校の清水校長から 10 月 21 日開催の保護者説明会の内容説明があった。約

110名出席。衣類が着替え袋から出され散乱していた状況などあり。防犯カメラ、イ

ンターホン設置要望あり。再発防止に努める。 

－ 説明会を開くことの程かと当初思ったが、今までの経緯からすると開いてよ

かったのかなと思う。心のケアが大事 － 今の時代、防犯カメラが必要かと思

う。 － 再発防止が必要だが、次同様なことが起こったときの対応がカギと思

う。－ 各クラスごと情報共有し学年単位で解決が必要。－ 子どもたちが安心・

安全で過ごせるよう職員一同努力していきたい。 



 

２  11月の行事予定について 

   ・行事等について、教育長、各係長等より説明があった。 

    11月６日 会染小学校音楽祭を追加 

 

３  議事 

議案第 1号 池田町立小・中学校における副学籍による交流及び共同学習実施要綱に 

ついて 

→ 学校保育課長補佐よりより説明。  

  － 正と副が入れ替わる、つまり池田小学校に籍を置いている人が安曇養護学

校に副学籍を置くことができるか。 － 現段階では想定していないケース

である。 

異議なく承認された。 

 

   学校教育指導員から、発達障害に関する実態調査の推移に関して、町内小中学校児

童生徒数と配慮が必要な児童生徒数の年次推移についての説明があった。 

    － 県で診断、判定を受けている児童生徒の割合は。県が判断しているわけでは 

ない。 － 判定の基準は各市町村で異なるのか。そのとおり。医者、先生によ  

っても差が出てくる。 

 

４  協議事項 

（１）区域外就学の許可について    

→ 学校保育係長より説明。 

異議なく承認された。 

 

（２）10月議会臨時会内容について 

→ 学校保育係長より説明。GIGA スクール構想における一人一台端末共同調達に係

る物品売買契約について 

     － SNS上に該当機種と思われる資料が出ていた。 

 

（３）第３回幼児教育あり方研究部会報告について 

→ 学校保育課長補佐より説明。10月 14日実施の同部会の報告。答申の素案をまと

めた。第 2次教育大綱が掲げる「子どもがまんなか未来を拓くひとづくり」の理

念の具現化に向けた基本方針を打ち出すことを目的とするものである。答申では

（A 案）会染小学校の敷地内に会染保育園（または幼稚園）を併設する、（B 案） 

池田小学校の敷地内に池田保育園分室（または池田幼稚園）を併設する、（C案）

高瀬中学校の敷地内に保育園等を併設する、 の 3素案が提示されている。今後

のスケジュールは、学びの郷活性化委員会に答申（素案）を出し報告・検討を行



い、その後、保護者説明会 2回開催する予定。保育士の意見も聞きたい。 

   － 会染に保育園がなくなるというのは教育上ネックになるのではと感じる

方はいると思う。－ メリット、デメリットは当然どの選択でも出てくる。 － 

最終的にはどう判断するのか。 － 第 4回の部会終了後、教育委員会で判断

ということになる。  

 → 学校支援コーディネーターより、10 月 8 日実施した池田町学びの郷保小中 15

年プラン・軽井沢風越学園視察研修の報告。 

   － 視察をして感じたが、財政難の中、会染保育園のことを考えなければなら

ない。当町では施設、環境面で雲泥の差があると実感した。学校へ遊びに

行こうが、新しい教育のテーマになるのでは。－ 学園の運営に携わる方

の意識として、伴走、ともに走るということを強く感じた。同じ方向性を

持つことが大事。 

 

（４）池田町三校 PTA連合会教育懇談会 町への要望書について 

→ 学校保育課長より説明。今年度の懇談会は要望事項についての意見交換のみと 

する。要望は過去の事項をそのまま載せるのではなく、精選して各校ごとに整 

理されることを望む。 

   － 回答もあわせて載せているのでありがたい。会染小学校の要望事項で優先

順位は低いが、各教室前の流し下の棚の扉及び板の全面交換はできれば早

めに行ってほしい。 － 材料費を支給するかたちで PTAの作業等の中で

できないか。図工の時間でとかも。 

 

５ 後援依頼について 

（１）専決報告 

① こんにちは倫理塾 

（２）承認等申請 

① 上原良司を偲ぶ会 

② こんにちは倫理塾 

－ 異議なく承認された。 

上原良司を偲ぶ会の今後について、生涯学習課長より説明あり。今後の活動継続

が困難な状況。町に会の運営を引き継いでほしい旨の要望があった。一個人を特

定しての支援は難しいが、クラフトパークにある碑の管理は行いたい。良司の遺

影及び資料を常時展示してほしいとの件については、創造館ロビーの一角に展示

することで要望に沿いたいと思う。偲ぶ会自体を今後町で引き継いで行う予定は

ない。 

 

６ その他 

（１）寄付採納願について 



   → 学校保育課長補佐より説明。長野県労働金庫大町支店から室内遊具の物品寄付

あり。    

 

（２）令和２年度市町村教育委員会オンライン協議会の実施について 

   → 学校保育係長より説明。12 月 23 日か 2 月 17 日、教育長出席予定で県に参加を

申し込む。 

 

 （３）「子ども・子育て会議」と「学びの郷活性化委員会」との統合について 

   →  教育長及び学校保育課長補佐より説明。町長、副町長から検討するよう指示があ

った。12月議会に議案として提出できるよう準備を進めたい。 

 

８ 閉会 


